

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 24/Domingo 25, Septiembre, 2022

Camino Viejo del Nevero

Nivel 1+ (9 a.m.)

Una ruta preciosa, caminando de laguna en laguna, descendiendo por los pinares a la Granja de San Ildefonso.

Datos técnicos

Salida: 9 a.m. desde la calle San Leonardo, esquina con la calle Princesa (Plaza de España).

A las 9,15 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

Regreso: En torno a las 17,30 h terminará la excursión, parando unos 30 minutos a tomar algo.

Precio: 25€ (Socios: 23€)

Desayuno: No se para a desayunar.

Distancia: 14 km

Desnivel de subida: 370 m (420 m acumulado).

Desnivel de bajada: 845 m (890 m acumulado).

Grupo: 15 pax con un guía.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Imprescindible el uso de mascarilla en el autocar.

Se ruega leer las siguientes [recomendaciones Covid-19](#).

Marco Geográfico

Esta ruta se desarrolla por los términos municipales de Rascafría (Madrid) y La Granja de San Ildefonso (Segovia), saliendo del puerto de Cotos para cruzar la sierra por el puerto del Nevero.

Descripción del itinerario

En el puerto de Cotos iniciaremos la marcha que asciende suavemente por la vertiente oriental del macizo de Peñalara, sobrepasando la denominada Hoya de Pepe Hernando para alcanzar primeramente las Cinco Lagunas y un poco más adelante la laguna de Claveles, tras lo cual un último esfuerzo nos conducirá a la laguna de los Pájaros, a un paso del collado de los Neveros, divisoria de aguas de las cuencas Duero-Tajo.

Desde aquí descenderemos por el Camino Viejo que bordea, por el este, el cerro del Moño de la Tía Andrea, cruza el arroyo que abastece de agua las fuentes de los Jardines de la Granja y por el Esquinazo sigue la tapia del Real Sitio y llega al parking, donde nos recogerá el autocar de vuelta para Madrid.

Valores naturales

Los restos glaciares de la sierra de Guadarrama no son numerosos, es por ello por lo que la presencia de este conjunto de lagunas glaciares tiene tanta importancia, teniendo en cuenta además que se encuentran en un excelente estado de conservación, protegidas dentro del Parque Natural del Peñalara, ahora Parque Nacional del Guadarrama.

Valores culturales

El puerto del Nevero tiene una toponimia muy diversa, según el mapa que se consulte. Así, a este collado de 2096 m, ubicado entre el cerro de los Neveros (2139 m), al norte, y Los Claveles (al sur) se le ha llamado: Collado del Camino de los Neveros, puerto del Nevero, collado de Quebrantaherraduras... Por nuestra parte hemos optado por usar el topónimo "Collado de los Neveros".

La ruta es de una gran belleza tanto por la contemplación de las lagunas de alta montaña, como por las magníficas panorámicas que se tienen del valle del Lozoya, de Cuerda Larga, Somosierra y, si el aire está claro, hasta el macizo de Ayllón con el Ocejón.

Dificultad de la ruta

Media. El desnivel se alcanza con una pendiente moderada, siguiendo principalmente senderos y un pequeño tramo por pista.

Equipo recomendado

Botas de montaña; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo); ropa ligera, gorra, protector solar, bastones, botiquín personal,... Y una chaqueta impermeable en el fondo de la mochila, por si aparecen nubes de evolución diurna.

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. De esta forma, al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad, los bastones se transportarán necesariamente en el maletero del autocar.